

Dr. Francisco Javier Soria López

Director de la División de Ciencias y Artes para el Diseño
UAM Xochimilco

INFORME FINAL DE SERVICIO SOCIAL

Fundación "Aquí Nadie Se Rinde I.A.P"

Héroes del 47 N° 113 Col. Churubusco C.P 04120, Alcaldía Coyoacán, CDMX

Periodo: 5 noviembre de 2019 al 6 de mayo de 2020

Proyecto: Alimentando Corazones

Clave: XCAD000831

Responsable del Proyecto: Lic. Roberto Hernández Chávez

Asesor Interno: Juan Ricardo Alarcón Martínez

Magaly Galván Juárez Matrícula: **2152036454**

Licenciatura: **Arquitectura**

División de Ciencias y Artes para el Diseño

Tel: **68352647**

Cel: **5560815873**

Correo electrónico: juarez.magalygalvan@gmail.com

Introducción

La fundación “Aquí Nadie Se Rinde” nace en 2005, a partir del sueño de Andrés, un niño con cáncer con ganas de ayudar “a quitar el dolor” a otros niños, la fundación tiene la misión de “hacer la diferencia acompañando al niño con cáncer y a su familia”.

Dentro se encuentran varias intervenciones que apoyan en distintas áreas, uno de ellos es el proyecto: “alimentando corazones”, que contribuye a mejorar la autoestima e integración de los niños y jóvenes con cáncer además de ayudar a sus familias, a través de actividades culturales, educativas y recreativas; para lograr dicha integración es necesario que niños, familiares y colaboradores de la fundación cuenten con espacios en donde se puedan desarrollar sanamente, esto debido a que el espacio donde ahora funge la fundación antes eran espacios de la Comisión Federal de Electricidad (CFE).

Estos espacios son vendidos a empresas que quieran ayudar a remodelar las instalaciones de la Fundación, para que se pudieran vender fue necesario hacer recorridos virtuales y renders fotográficos que permitieran mostrar como quedaría cada una de las aportaciones.

También dichas empresas realizan aportaciones en especie, como puede ser muebles, alimentos, juguetes, ropa, electrodomésticos, materiales didácticos, instrumentos musicales entre otros.

Objetivo General

Contribuir con mis conocimientos y habilidades de arquitecta para dar a los niños, familias y colaboradores de la institución una estancia agradable, donde puedan convivir sanamente entre ellos, así mismo brindar a las familias espacios donde puedan aprender algún oficio.

¿Qué es el cáncer?

El cáncer es una enfermedad que se presenta por la alteración que sufren las células en algún lugar del organismo, las células enfermas al crecer sin control, adquieren tamaños y formas anormales, destruyendo las células sanas e invadiendo otros órganos y tejidos.

El cáncer infantil es la 1ra causa de muerte de niños entre los 5 y los 14 años.

Para los niños que requieren de un trasplante de medula ósea se consideran que su valor aproximado es de \$1,500,000 el 10% de los niños diagnosticados con esta enfermedad necesitan trasplante de medula, por lo cual "Aquí Nadie Se Rinde" se encarga de preparar a las mamás y papás por medio de talleres que les permitan trabajar desde casa para cuidar a sus hijos que se encuentren internados, en dado caso que se requiera el trasplante de medula la fundación se encarga de cubrir un porcentaje de la operación.

Para atender estas necesidades existen diferentes formas de ayudar, bien puede ser por medio de un donativo en efectivo, con material médico o despensas, algunas empresas donan comida, juguetes, materiales entre otras cosas y el último viernes de cada mes se hace una junta mensual para apoyar con despensa a los padres, y se realizan actividades para los niños, además durante todo el año se realizan otros tipos de eventos para recaudar dinero, como:

- la carrera ANSeR donde cuenta con un límite de participantes y tienen que recorrer un circuito, puede participar cualquier persona, pues la difusión es masiva, se tiene que pagar la inscripción y el dinero recaudado se utiliza para cubrir los gastos en los hospitales de los cuales no tienen para pagar su estancia o medicamento.
- Torneo de golf es otra actividad en donde cada participante debe de hacer una donación, dependiendo de su donación se puede gozar de ciertas actividades a lo largo de la carrera.
- También la fundación ofrece ciertos productos como mermeladas, peluches, relojes, zapatos, bolsas entre otros que están hechos por los padres de familia y se pueden adquirir cuando se sea necesario, tal solo hay que acudir a las instalaciones, o bien se puede hacer un pedido por teléfono.

Actividades Realizadas

- Desarrollo de recorridos virtuales y renders fotográficos de cada espacio que necesitaba ser remodelado, así los niños, los padres y colaboradores podrán disponer de ellos sin correr ningún peligro.

En total se realizó un aproximado de 18 recorridos virtuales entre los que se encontraban:

1. Lobby principal
 2. Ludoteca “Andrés Vidales”
 3. Cubículos de Psicología
 4. Jardín
 5. Talleres para Padres de Familia
 - a) Costura
 - b) Estilismo
 - c) Artes libres
 6. Salón de Usos Múltiples
 7. Salón de música
 8. Oficinas
 9. Sala de juntas
- Recorridos virtuales por niveles de la casa, para poder localizar cada zona, y tener una visualización completa de como quedarán las instalaciones una vez concluidas todas las remodelaciones, los planos de la casa los había realizado un compañero de arquitectura que había estado colaborando con la fundación, gracias a estos planos realice el levantamiento, me apoye con el programa de Sketchup para modelado tridimensional, así como en Lumion para hacer más realistas las imágenes al aplicar texturas y ambientar los espacios.
 - Generación de un inventario apoyado en el software Excel donde se contempló nombre, modelo, medidas y precio de algunos muebles de cocina que fueron donados por empresas y que la fundación quiso venderlos para obtener y disponer de dichos recursos.
 - Desarrollo de guías mecánicas de instalaciones para el taller de estilismo, esto para que los electricistas supieran donde poner los enchufes, y el voltaje que

requería cada uno debido a los diferentes aparatos que se usan (secadora de pelo, plancha de pelo, rasuradora eléctrica, etc.)

- Planos de planta baja, primer nivel, segundo nivel de sembrado de internet inalámbrico, nodo de voz y teléfono.
- Actualización de planos de la casa. Con la remodelación cambiaron dimensiones de oficinas, se quitaron muros y ventanas, por lo cual los planos que se habían realizado antes ya no eran útiles para los próximos compañeros que colaboraran en el centro.
- Inicio de Memoria Descriptiva para la implementación de ecotecnologías en la fundación, esto para reducir los consumos que la casa genera y reducir el impacto al medio
- Generación de Inventario apoyado en el software de Excel que contemplo nombre, medidas, imagen y precio de muebles que la empresa de Steelcase dono a la fundación, misma que quería vender dichos muebles.
- La pandemia del Covid_19 se atravesó a unos meses de terminar mi Servicio y aunque la comunicación no era la misma, seguí ayudando desde casa a difundir información en mis redes sociales para que la gente donara dinero, o comprara los artículos que las mamás elaboran, o que alguna empresa dona para recaudar fondos.

Metas alcanzadas

Mi trabajo en esta institución fue mejorar las instalaciones para darles un funcionamiento óptimo, es decir cambiar el uso de un espacio destinado a ser una vivienda, después la comisión federal de electricidad, y ahora adaptarlo a ser un taller o un aula de aprendizaje, una zona de descanso con todas las medidas de seguridad posible, realizando mis renders lo mejor posible para ayudar a que se vendieran rápido estos espacios.

Todo esto me ayudo a consolidar la idea de conservar dichos espacios, sin dejar a un lado el confort de todos los integrantes de la institución, para brindar dichos espacios sanos a las personas de la institución.

También contribuir con cualquier otro trabajo que no fuera exclusivo de mi licenciatura, al tratarse de una fundación, todos tenemos que colaborar ya sea lo más mínimo, la ayuda dentro de la institución es bien recibida.

Resultados y conclusiones

El periodo en el que llevé a cabo mi servicio fue de 6 meses, pero dada las circunstancias de que a la par estaba con mis estudios, los directivos de la institución me permitieron realizar mi servicio de manera no presencial, y solo acudir al centro los días martes para mostrarles avances ya que las actividades que realicé podían ser trabajadas desde casa debido a que las principales actividades eran recorridos virtuales y renders fotográficos, en tan solo un día a la semana tenía que recabar los datos que necesitaba para realizar los diseños.

En el transcurso del servicio perfeccioné mis habilidades ante programas que no los tenía dominados del todo y que aprendí a manejarlos correctamente para poder tener una presentación visual atractiva ante los directivos de la institución.

Así mismo aprendí a trabajar bajo presión con un límite de tiempo, y debido a que mis horas laborales transcurrían cuando los niños y familias habían terminado sus actividades en la institución, me fue más difícil saber sus necesidades para cada zona, esto me ayudo a ser más sociable con todas las personas que trabajan ahí, para obtener la información que necesitaba, por otro lado, laborar dentro de la institución me ayudo a ser más solidaria, pues cuando las mamás necesitaban modelos que les ayudaran para poder obtener sus diplomas en cualquier taller, dejaba de un lado mis actividades para poder ayudarlas. Me hubiera gustado poder seguir colaborando con esta fundación pues mi obligación como Arquitecta es poder ofrecer a todo tipo de personas, no importando sus limitaciones, un espacio digno en el cual se pueda desarrollar y en este caso divertirse y disfrutar de actividades en ambientes diseñados y acoplados a sus necesidades; en un tiempo de 6 meses logre concluir con el mayor número de actividades para brindarles a los niños y jóvenes seguridad.

Recomendaciones

Recomiendo a los próximos estudiantes de servicio social, que se involucren y se comprometan al proyecto al que eligieron colaborar; las actividades sirven para reforzar conocimientos y habilidades vistas en el aula, esto lleva a desarrollarse en un ambiente profesional y saber cómo se pueden desempeñar al egresar de la licenciatura, pues el servicio social es lo más cercano que se tiene para iniciar en el campo laboral.

Referencias electrónicas

<https://www.aquinadieserinde.org.mx/>

<https://www.facebook.com/aneriap/>

<https://asdeporte.com/evento/13a-carrera-aqui-nadie-se-rinde-iap-kye0>

Anexos

Planta Baja



Espacio: Lobby principal

Descripción: Espacio donde se recibe a los niños, familias, trabajadores y público en general, para después desplazarse a las diferentes zonas de la casa.



Espacio: Tienda ANSeR

Descripción: Tienda Aquí Nadie Se Rinde donde se exhiben productos que padres de familia elaboran como zapatos, ropa, peluches, mermeladas, bolsas etc.



Espacio: Ludoteca Andrés Vidales

Descripción: Zona de recreación y entretenimiento para los más pequeños del centro. Se les brinda servicio de guardería a las mamás para tomar sus clases en algún taller.



Espacio: Corazón del centro

Descripción: Patio interno, este espacio es conmemorativo a todos aquellos niños que perdieron la vida a causa del cáncer, cada mariposa llevara el nombre del niño.



Espacio: Bienestar emocional

Descripción: Con 3 cubículos de psicología, atienden a niños y padres que requieran ayuda.



Espacio: Taller Práctico de Costura

Descripción: Taller que se imparte a los padres de familia sobre técnicas de bordado, así como aprender a manejar una máquina de coser.



Espacio: Salón de Usos Múltiples

Descripción: La remodelación de este espacio es necesario debido a la cantidad de personas y tipos de eventos en el que se utiliza como: juntas mensuales, venta de mercancía o para realizar ejercicio.



Espacio: Jardín

Descripción: Espacio de recreación y reflexión para todas las personas que se encuentren en el centro, se utilizará como extensión del salón de usos múltiples debido al número de elevado de personas.



Espacio: Cocina Sabores ANSeR

Descripción: Opción de cocina para el centro

1er Nivel



Espacio: Programas sociales

Descripción: Oficina encargada de los programas de ayuda para los padres de familia.



Espacio: Sala Multimedia

Descripción: Es para un grupo pequeño de niños y jóvenes que deseen tomar un taller de computación o para en ratos libres jugar videojuegos.



Espacio: Sala de juntas

Descripción: Es para un grupo pequeño de niños y jóvenes que deseen tomar un taller de computación o para en ratos libres jugar videojuegos.



Espacio: Salón de música

Descripción: Es para un grupo pequeño de niños y jóvenes que deseen tomar taller de música para aprender a tocar algún instrumento. Estudios demuestran que la música ayuda a combatir enfermedades.



Espacio: Taller de estilismo

Descripción: Taller en el cual las mamás ponen en práctica sus conocimientos de estilistas cortando el cabello, practicando maquillaje, poniendo uñas acrílicas.

2do Nivel



Espacio: Dirección general

Descripción: La remodelación de esta oficina se debe a que es el lugar donde se realizan entrevistas.

Es la oficina principal y donde permanece mayor tiempo la fundadora.



Espacio: Comedor Colaboradores

Descripción: Remodelación del comedor debido a la capacidad de ocupantes.



Espacio: Creatividad para la acción

Descripción: Zona del voluntariado, encargado de actividades a realizar con los niños y padres ya sean en el centro o fuera del mismo.